



**META** 2024 Ramírez de la O seguirá por tiempo indefinido con la misma línea económica; Hacienda promete a inversionistas bajar la deuda y respetar al Banxico

# Lanza la 4T plan para frenar nerviosismo en bolsa y caída del peso

J. A. BELMONT Y F. MURILLO, CDMX

— El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores y el peso frente al dólar recuperaron terreno después de los retrocesos del lunes. PÁG. 16

## Lanza 4T plan para frenar inquietud en bolsa y peso

**Estrategia.** Claudia Sheinbaum acuerda con Ramírez de la O mantener línea; SHCP avisa a inversionistas apoyo a Pemex, respeto a Banxico e intención de bajar deuda

JOSÉ ANTONIO BELMONT Y  
FERNANDA MURILLO / CDMX

La virtual ganadora de la elección presidencial federal, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, para mantener la línea económica que el gobierno maneja actualmente.

En redes sociales, la futura mandataria confirmó que por ello el funcionario seguirá al frente de la dependencia federal durante su administración.

También explicó que dialogaron sobre los pilares para frenar la inquietud de los mercados tras el proceso electoral. En un mensaje a inversionistas, Ramírez de la O se comprometió a la reducción del endeudamiento de cara a 2025, "hasta niveles compati-

bles con un rango de deuda/PIB sostenible en el mediano plazo, en torno a 3 por ciento del PIB".

Como segundo punto el secretario de Hacienda propuso "actualizar toda comunicación con inversionistas y agencias calificadoras para confirmar sus prioridades: estabilidad macroeconómica, prudencia y viabilidad de objetivos fiscales".

Su tercer ofrecimiento fue "estrechar la colaboración con Pemex, aprovechando el apoyo en el Congreso para optimizar el uso de los recursos públicos".

El cuarto y último "confirmar a los organismos internacionales e inversionistas privados que su proyecto se basa en la disciplina financiera, acatando la autonomía del Banco de México (Banxico), el apego al estado de derecho

### Retos para el próximo gobierno. Déficit fiscal, entre los desafíos: Fitch Ratings

A pesar de que la administración entrante hereda una economía estable, el déficit fiscal se ampliará materialmente este año y la consolidación será un desafío clave para el nuevo gobierno, señaló la calificadora Fitch Ratings. Recordó que el presupuesto de 2024 presentó un déficit fiscal superior a 5 por ciento del producto interno bruto (PIB), su punto más alto en más de tres décadas. Por lo que deja una difícil posición al próximo gobierno con una combinación de aumen-

to del gasto social, mayores costos de endeudamiento y alta inversión debido a la finalización de proyectos de infraestructura prioritarios de la administración saliente. Otro desafío que presenta es el continuo apoyo a Pemex, ya que la deuda de la empresa estatal es equivalente a casi 6 por ciento del PIB. Justo el martes el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, informó que destinó 75 mil millones de pesos para el Sistema Nacional de Refinación (SNR) en el sexenio.



y facilitando la inversión privada nacional y extranjera”.

Rogelio Ramírez de la O platicó vía telefónica esta postura dialogada con Sheinbaum para calmar el nerviosismo generado tras resultar que el partido Morena será mayoría tanto en la Cámara de Diputados como en la de Senadores.

Ayer el dólar cerró a 17.8607 pesos, de acuerdo con Banxico, 1.3 por ciento más respecto al lunes, llegando a tocar su nivel más alto de los últimos doce meses; cabe destacar que en la operación intradía logró superar incluso los 18.12 pesos por unidad.

Por otro lado, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la jornada del martes en un nivel de 53 mil 485.62 puntos, 3.24 por ciento más comparado con el lunes; sin embargo, la caída del lunes fue mayor a 6 por ciento, por lo que aun no se recupera del tropiezo.

### Falta conocer opciones

El área de análisis de Monex Casa de Bolsa consideró que la conferencia de Ramírez de la O con inversionistas resultó positiva para el país (aunque breve); sin embargo, dicen que será relevante la información que continúe brindándole durante la transición de Gobierno y las medidas que se materialicen en los próximos meses.

“Para el enfoque macroeconómico, consideramos importante conocer con más detalle cuáles medidas se implementarán para lograr la austeridad fiscal, es decir, conocer más sobre las estrategias para reducir el déficit fiscal de 5 por ciento del PIB hacia menores niveles”, destacó.

Remarcó que también una fuerte causa del nerviosismo en los mercados es que ante la mayoría de Morena en el poder legislativo se desconocen qué políticas se implementarán para garantizar el estado de derecho y la autonomía de diversos organismos, puntualmente los de carácter económico y legal.

Mientras que la Asociación de Bancos de México (ABM) apuntó que la continuidad de Rogelio Ramírez de la O en Hacienda “es un poderoso mensaje” a la comunidad financiera global.

“Los bancos reiteran su compromiso de continuar con el trabajo y diálogo productivo que caracteriza la relación entre la banca y la Secretaría de Hacienda, bajo su liderazgo”, agregó. ■



El funcionario y la virtual presidenta electa dialogaron. CUARTOSCURO